

## PREGON DE LES FESTES D'ES FORTI 2024

¡Buenos días a todos!, Señor alcalde; Rector de la parroquia de San Sebastián, presidente de la asociación de vecinos, señoras y señores. En primer lugar, me gustaría agradecer a la junta directiva, así como a la asociación de vecinos de la barriada de Es Fortí y a su presidente, Salvador Maimó, por tener el honor de ser la pregonera de las fiestas de Es Fortí de este año 2024. Cuando Salvador me dio la feliz noticia, sentí una ilusión y una responsabilidad inmensa, pues es sin duda un honor dedicar unas palabras a mis queridos vecinos.

Mi historia, como la de muchos de los que hoy estamos aquí, comienza en este barrio, cuando Mallorca iniciaba un crecimiento a un ritmo frenético en 1960. Ahí nació yo, en la calle Goethe, donde junto a mis hermanos tuvimos una infancia muy feliz, corriendo y jugando por estas calles junto a los amigos de la finca blanca; la finca de los militares. Gracias a mis padres tuvimos la suerte de poder vivir y saltar por todos sus rincones, ellos nunca se quisieron mover de esta barriada y nos enseñaron el amor por nuestro entorno. Años más tarde mi familia se mudó a vivir a Miguel de los Santos Oliver, donde pasé mi adolescencia y juventud.

Pero volviendo a la infancia, recuerdo aquellos inviernos cuando íbamos al Colegio de las Trinitarias en la calle Concepción. Todos los niños, junto a nuestros padres y abuelos, nos juntábamos cruzando la Riera por el puente; ese era para nosotros un punto de encuentro cada mañana; allí mi hermana y yo hicimos buenas amigas, como Toñi Lázaro, la esposa de Salvador Maimó, con ella compartimos juegos, ilusiones y todo un mundo por delante por descubrir. Había también cerca de allí una barbería, ¡Por cierto, mi pobre hermano y otros niños siempre lloraban al pasar por ahí! (nunca sabremos por qué y jamás lo llegamos a descubrir).

Todavía hoy existe el colegio. Nunca olvidaremos a Las monjas, el patio, la celebración del mes de María, aquellas maravillosas fiestas y aquellas vivencias que nos marcaron para siempre. Cuando cierro los ojos, pienso en ese lugar, y puedo recordar al salir ya de clase los gritos de los amigos y aquellas meriendas que disfrutábamos de camino a casa. Y como algunos ya sabéis, actualmente resido en la Plaza, Es Fortí, antes plaza Hornabeque

Por todo ello digo siempre con orgullo que soy vecina del barrio y hablar de este barrio es recordar lugares tan emblemáticos como el famoso y espectacular FRONTÓN BALEAR, que se cerró en 1975. Y cómo no recordar el famoso y muy querido CANÓDROMO BALEAR, donde los galgos corrían tras una liebre que a mí de niña me fascinaba, pues nunca lograban alcanzarla, tengo que confesar ahora que soy mayor que esa liebre me quitaba el sueño, pues esa liebre “nunca se dejaba atrapar”.

Y no podemos olvidarnos del maravilloso velódromo EL TIRADOR, donde se reunían amigos y vecinos. Todos estos y muchos más dieron vida y forma a esta histórica barriada palmesana. De lo que sí tengo un claro recuerdo es de las “Festes de Sant Blai”; íbamos con mi abuela a nuestra querida parroquia de San Sebastián y aquí nos ungían el cuello con aceite bendito y después a los niños nos regalaban regaliz; ese era un día de fiesta y alegría; ¡Por cierto, quizás hoy sea el día de confesar que mi hermana, que ya era tremenda, pasaba varias veces a por el regaliz, por lo cual llegaba a casa bien surtida!.

Tanto para mí como para mi familia es un orgullo haber participado humildemente en el legado de este barrio; Me refiero a la finca de C’an Magi Marqués, cuando nuestro abuelo Magi decidió construirla y levantar una altura de 7 pisos, todo el mundo comentaba que era una locura ¿quién querría vivir en una finca tan alta? En un principio la finca iba a ser una clínica, de ahí su forma tan peculiar y sus dimensiones interiores tan grandes. ¡Es impresionante hoy en día ver las antiguas fotografías del barrio donde solo aparece la finca y nada más alrededor!. Y este edificio que tanto sorprendió en aquel entonces, cumplirá ya 100 años y está catalogado en la actualidad; a menudo acuden estudiantes a visitarla y estudiarla. Y ahí sigue, 100 años después, en el mismo lugar como dice la canción, “viendo pasar el tiempo”, junto a la Riera, orgullosa de su pasado, su presente y su futuro.

Luisa Marqués Rattier

## PREGON DE LES FESTES D'ES FORTI 2024

Desde que soy pequeña siempre espero con alegría el comienzo de estas fiestas tan especiales. La llegada del verano siempre ha sido para nuestro barrio un motivo de alegría; Los más pequeños de la casa salen a las calles a jugar y a pasarlo bien; y lo mismo los mayores que aún en algunas zonas sacan "las cadiretes a la fresca", porque para nosotros lo que conforma y da vida a nuestro barrio son precisamente estas pequeñas cosas, saludar al vecino, Antoni, na Maria, n'Angela, la farmaceutica, la cartera.

Es tan importante en la vida saber de dónde vienes, conocer el barrio donde has crecido, que me atrevería a afirmar que te forja el carácter y te da un sentimiento profundo de arraigo que perdura toda la vida.

Aquí están nuestros orígenes y los de mi familia, este es un barrio de gente honrada, libre trabajadora y leal, y muy amiga de sus amigos que ha sabido cuidar y amar sus calles, sus plazas y su singularidad y a la cual me siento muy orgullosa de pertenecer y a la que hoy doy las gracias por dejarme ser su pregonera, algo que jamás olvidaré.

Y ya para acabar, agradecer nuevamente a la asociación de vecinos es Fortí, a Salvador Maimó, a Paco Navarro y a sus esposas ¡que mucho han de aguantar! y a su junta directiva por el trabajo que realizan día a día.

Mi cariño especial también para todos los vecinos del barrio y si me lo permiten, quisiera dedicar este pregón a mi familia, a la que tanto amo y sobre todo a los a los que ya no están con nosotros pero que tanto han amado también este lugar y nos dieron la oportunidad de conocerlo y vivir aquí.

Estimat Batle! gracias por acompañarme en este momento tan emocionante para mí y gracias también por cuidar de todas las barriadas de Palma.

Ahora solo me queda desearos que disfrutéis de las fiestas, que, de las fiestas, que tengáis mucha salud y que seáis muy felices.

Y deciros, que visquin les festes d'es Forti 2024!